

Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur Immaculé de Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's,
Courriel - Saint-Eugène : psteugene@shaw.ca
Cœur-Immaculé-de-Marie : ccim@live
Courrier postal : a/s 1007, chemin St Mary's, Winnipeg MB R2M 3S5



Heures de bureau : de 10h à midi et de 13h à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi)
Téléphone : 204-257-0869 Télécopieur : 204-255-4004
Site web et Facebook : www.paroissesteugene.ca www.facebook.com/paroisse.steugene

Le 2 décembre 2023 – 1^{er} dimanche de l'Avent – B– Vol. 87 N° 39

ATTENDRE EN VEILLANT



Que célébrons-nous?

Les mots Avent et aventure ont la même racine étymologique. Les deux expriment l'idée de ce qui advient. Ainsi, quand Dieu vient à notre rencontre, c'est toujours une aventure.

Attendre cette rencontre, c'est aussi une aventure. L'Avent est donc tout orienté vers l'attente. La parabole évangélique en ce dimanche exhorte justement à veiller. Elle ne porte pas tant sur la préparation à la naissance de Jésus que sur l'attente de son retour. Mais, que signifie attendre?

L'attente se décline de plusieurs façons. Elle peut revêtir une connotation négative: attendre un malheur annoncé, un verdict médical, une sentence judiciaire, l'issue fatale d'une maladie... Elle peut aussi comporter une dimension positive: espérer un bonheur promis, une bonne nouvelle, l'arrivée d'un ami... L'attente peut enfin laisser un espace ouvert entre la personne qui veille et ce qui est attendu: on est certain que quelque chose va se produire, mais sans savoir quand.

Pourquoi attendre?

Dans la foi, nous croyons qu'avec la naissance de Jésus, l'Emmanuel, Dieu est avec nous. Nous commémorerons cette venue à Noël. Une question se pose cependant: si le Christ est déjà venu et s'il est avec nous tous les jours, pourquoi attendre encore? En fait, l'histoire du salut ne s'est pas arrêtée à la crèche. Nous avons également reçu de Jésus la promesse de son retour. Le Ressuscité, dont nous proclamons la présence parmi nous, est à la fois celui qui est déjà venu et le Seigneur que nous attendons toujours, comme saint Paul l'exprime si bien: « Chaque fois que vous mangez ce pain et que vous buvez cette coupe, vous proclamez la mort du Seigneur, jusqu'à ce qu'il vienne. » (1 Corinthiens 11, 26). Le règne de Dieu déjà advenu parmi nous n'en demeure pas moins une réalité toujours à venir tant que le mal continuera à défigurer nos vies et l'human-

ité en général. Veiller, c'est donc prendre soin de la « maison » du Seigneur: c'est contribuer, au nom de notre foi, à faire reculer l'injustice, la souffrance et la mort sous toutes leurs formes

Comment attendre

Le premier à attendre, c'est Dieu. Sans s'épuiser, il patiente. Pendant ce temps de l'Avent, nous pourrions prendre pour modèle la longue et sereine attente de Dieu vis-à-vis de son peuple et vis-à-vis de nous.

Il est un veilleur, lui pour qui « un seul jour est comme mille ans, et mille ans sont comme un seul jour » (1 Pierre 3, 8). La patience de Dieu culmine dans la personne de Jésus, qui est constamment demeuré présent auprès de ses disciples d'hier et d'aujourd'hui.

Quel est le sens de notre attente?

Dans la parabole de ce dimanche, le Seigneur se décrit comme un voyageur absent pour un temps. Dans la perspective de son retour, « il a donné tout pouvoir à ses serviteurs, fixé à chacun son travail, et demandé au portier de veiller ». Durant ce temps de l'Avent, rappelons-nous que nous jouissons de la pleine confiance du Seigneur (« tout pouvoir »), que nous avons part à sa mission (« travail ») et qu'il nous appelle à « veiller ». Loin donc d'être passive, notre attente est active. Et puisque le Christ n'a pas fini de venir à notre rencontre, il nous revient d'être vigilants en nous disposant à l'accueillir, en y mettant toute notre attention. Soulignons au passage la parenté étymologique entre attente et attention: les deux viennent du latin *ad-tendere*, «tendre vers ». L'Avent nous rappelle que, tout en étant tendus vers Dieu, nous sommes appelés à devenir toujours plus attentifs à ceux et celles qui nous entourent. Veiller, c'est donc vivre pour de vrai pour ne pas attendre en vain. C'est ce que Dieu attend et espère de nous. Et comme l'écrivait Pierre Teilhard de Chardin: «Le Seigneur ne viendra vite que si nous l'attendons beaucoup.»

Croissance de la foi des adultes

***NOUVEAU* GARDEZ LA DATE! RASSEMBLEMENT DIOCÉSAIN DE NOËL : 12 DÉCEMBRE 2023**



Mes chers amis,

À l'approche de Noël, je vous invite tous et toutes chaleureusement à une rencontre spéciale, **un rassemblement diocésain de Noël - en français - dans l'esprit d'une Maisonnée de foi.**

On prendra le temps d'échanger entre nous, de partager la Parole de Dieu et de vivre un beau temps de prière.

Je vous donne donc rendez-vous, sur Zoom, le mardi soir 12 décembre prochain, à 19 h. L'activité durera environ 1 h 15 min. **Saisissons ensemble cette belle occasion de préparer spirituellement nos cœurs, afin d'être prêts et prêtes à donner Jésus à tous ceux et celles que nous croiserons durant le temps de Noël !**

Bienvenue à tous! Venez nombreux!

Monseigneur Albert

Écrivez-nous pour recevoir le lien Zoom à maisonnees@archsaintboniface.ca

OSEZ PARTAGER



Le comité d'entraide de la paroisse vous invite à **Osez Partager** avec les pauvres qui sont dans notre ville. Pendant le temps de l'Avent, vous pouvez décorer le sapin qui se trouve dans l'église de St-Eugène et CIM. On vous invite

à décorer ce sapin avec des tuques, foulards, mitaines, chaussettes, bas, etc. pour les pauvres de tous les âges / petits ou grands. Les dons seront donnés à Morberg House/l'Accueil Franco-phonie/Harvest/Main Street Project ou autres organisations où le besoin est le plus criant. Merci.

Très important

- La Paroisse Saint Eugène / Coeur-Immaculé-de-Marie a la joie d'accueillir officiellement ses nouveaux membres venus d'ailleurs (Précieux Sang, Cathédrale, Saint Malo, etc.). Elle leur demande de bien vouloir venir le **10 décembre à la messe de 10h** qui sera suivie d'un café-rencontre en leur honneur.

LA MESSE EXPLIQUÉE PAR LE PAPE (2)

La Messe est prière, elle est même la prière par excellence, la plus élevée, la plus sublime, et dans le même temps la plus « concrète ». En effet, c'est la rencontre d'amour avec Dieu, à travers sa Parole et le Corps et le Sang de Jésus. C'est une rencontre avec le Seigneur. (...) La prière est tout d'abord dialogue, relation personnelle avec Dieu. Et l'homme a été créé comme être en relation personnelle avec Dieu. (...) Prier, comme tout véritable dialogue, est également savoir demeurer en silence — dans les dialogues il y a des moments de silence —, en silence avec Jésus. Quand nous allons à la Messe, nous arrivons peut-être cinq minutes à l'avance et nous commençons à bavarder avec celui qui est à côté de nous. Mais ce n'est pas le moment de bavarder : c'est le moment du silence pour nous préparer au dialogue. C'est le moment de nous recueillir dans notre cœur pour nous préparer à la rencontre avec Jésus. Le silence est si important ! (...) Nous n'allons pas à un spectacle, nous allons à la rencontre du Seigneur et le silence nous prépare et nous accompagne. Demeurer en silence avec Jésus. Et du mystérieux silence de Jésus jaillit sa Parole qui retentit dans notre cœur. Jésus lui-même nous enseigne comment il est réellement possible « d'être » avec le Père et il nous le démontre par sa prière. (Audience, 15 novembre 2017)

(Tiré d'un ensemble de catéchèses données par le Pape François en 2017 et 2018 à l'occasion de ses audiences du mercredi matin.)

CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

Le samedi 2 et le dimanche 3 décembre—1^{er} dimanche de l'Avent - B

samedi 2 décembre —16h— Familles défuntes Lapointe — † — Claude et France Lapointe

dimanche 3 décembre —9h— (CIM) - Aux intentions des paroissiennes et paroissiens de CIM et de St-Eugène

dimanche 3 décembre —11h—Richard Lemoine — † — Roland et Gabrielle Marion

lundi 4 décembre — (privé) - **St-Jean de Demas** —Marcel Jacques — † — Offrandes aux funérailles

mardi 5 décembre — 9h— Paul-Auguste Hébert — † — Offrandes aux funérailles

mercredi 6 décembre — **St-Nicolas, évêque** —11h Actionmarguerite

jeudi 7 décembre — **St-Ambroise, évêque** —11h Actionmarguerite

vendredi 8 décembre — **Immaculée conception de la vierge Marie** — 9h— Robert Lapointe — † — Claude et France Lapointe

Le samedi 9 et le dimanche 10 décembre— 2^e dimanche de l'Avent—B

samedi 9 décembre —16h — Lorraine Hébert — † — Martin et Jocelyne Hébert

dimanche 10 décembre - **Pas de messe à CIM**

dimanche **10 décembre** — **10h** — Aux intentions des paroissiennes et paroissiens de CIM et de St-Eugène

Campagne du Bon Pasteur

Merci à tous ceux et celles qui ont déjà contribué à la Campagne du Bon Pasteur. Si vous n'avez pas encore fait votre don, nous vous invitons à le faire maintenant. Vous pouvez faire un don en ligne à donner.archsaintboniface.ca ou en envoyant votre formulaire de don à l'Archidiocèse. Votre don fera une véritable différence.

OFFRANDES : MERCI!

OFFRANDES : MERCI!		
Le 19 novembre	Saint-Eugène	Coeur-Immaculé-de-Marie
Quêtes dominicales	605 \$ (17 enveloppes)	100 \$ (1 enveloppe)
Libre	72,25 \$	25 \$
Le 26 novembre	Saint-Eugène	Coeur-Immaculé-de-Marie
Quêtes dominicales	900 \$ (19 enveloppes)	85 \$ (3 enveloppes)
Libre	97 \$	5 \$



Paroissiens et paroissiennes, veuillez régulièrement visiter le site web de notre paroisse afin de connaître les dernières nouvelles, le bulletin ou les **avis importants** (par exemple : changements aux horaires des messes, messes annulées, etc.)